
PV Assemblée générale de l’Entraide Familiale de Chexbres, Puidoux, Rivaz et 

St-Saphorin 

du 26 avril 2023 à la salle des Anciens-Bureaux à Puidoux-Village 

 

À 20h, Mme Danielle Wegener, Présidente, ouvre la 55ème Assemblée Générale de l’Entraide 

Familiale et souhaite la bienvenue aux membres et autorités présents. Elle salue 

par culièrement :  

- M. Alain Bouquet, Syndic de Chexbres 

- Mme Laure e Ruchonnet, Municipale des affaires sociales de St-Saphorin 

- Mme Jannick Châtelain, Directrice et secrétaire générale de l’EFV  

- M. Sylvain Demierre, Animateur paroisse protestante 

Mme Wegener remercie les personnes excusées, à savoir :  

- M. Laurent Grabet, journaliste EFV 

- Mme Dominique Wyss Cossy, Municipale des affaires sociales de Chexbres 

- M. Daniel Flotron, Préfet du district 

- Mme Nadine Duchemin, Municipale des affaires sociales de Rivaz 

- M. René Gilliéron, Syndic de Puidoux 

- M. Jean-François Rolaz, Municipal des affaires sociales de Puidoux 

Tous les membres du comité sont présents sauf Mme Laure Lambelet qui est excusée.  

Mme Wegener passe ensuite directement aux différents points à l’ordre du jour, à savoir :  

1) Lecture et adop on du PV de la dernière Assemblée Générale 

Le PV 2022 est à disposi on sur le site Internet de l’Associa on ainsi que sur place. La lecture 

à voix haute n’est pas désirée. Mme Wegener demande qu’on adopte le PV à main levée. Celui-

ci est adopté à 4 oui et une absten on. 

2) Nomina on d’un scrutateur pour ce e assemblée 

Mme Jannick Châtelain est nommée scrutatrice. 

3) Présenta on des différents services 

En préambule, Mme Wegener présente et remercie M. Jean-Pierre Grandchamp qui a depuis 

le 1er janvier 2022 repris la coordina on du service de transports accompagnés. Mme Wegener 

présente également la soussignée qui a repris le secrétariat depuis le 1er janvier 2023.   

Avant la présenta on des services, Mme Wegener nous parle des moments clés de l’année 

pour l'entraide : 

En 2022, l’entraide a par cipé aux dons pour l’Ukraine. 

Le 23 juin 2022 : Il y a eu un évènement à Montreux organisé par le « dolce vita » (magasin de 

Chexbres). Une cuvée spéciale a été faite et vendue aux enchères pour notre associa on.  



En Août 2022 : l’entraide a eu un contrôle AVS sur les 5 dernières années. Tout était en règle.  

En septembre 2022 : L’entraide a tenu un stand au Charivari (fête au village de Chexbres), 

malgré la météo maussade, il y avait du monde et notre associa on a fait de belles rencontres.  

Mme Wegener laisse la parole pour la présenta on des différents services. 

Halte-jeu et maternelle de Chexbres et Puidoux – Mme Nicole Rogivue 

L’année 2022 a été, dans l’ensemble, un bon millésime pour nos structures. Après un départ 

mide, la fréquenta on des haltes-jeux a eu une moyenne de 5-6 enfants par ma née et nos 

maternelles, qui peuvent accueillir 10 enfants, étaient presque complètes. 

Pour donner suite aux départs de Mme Valérie Jankulovski et Mme Corinne Brocard, que nous 

remercions encore pour leurs années passées au sein de notre maternelle de Puidoux, Mme 

Nadia Vève, notre directrice pédagogique, a recruté de nouvelles collaboratrices. 

Nous avons donc ;  

- pour les haltes-jeux : Mme Pascale Schibli et Mme Nadia Vève à Puidoux et à Mme Ana 

Cardinaux et Mme Nadia Vève également à Chexbres qui accueillent les jeunes enfants dès 2,5 

ans.  

- pour les maternelles : Mme Magali Kramer et Mme Sandrine Dellanoce à Puidoux et 

Mme Karine Freimüller et Mme Nicole Rogivue à Chexbres qui accueillent les plus grands. 

Mme Nicole Rogivue remercie les collaboratrices pour leurs engagements. 

Elle nous informe que depuis quelques mois, un extérieur sécurisé a été créé à Puidoux. Elle 

remercie la Municipalité de Puidoux et tout par culièrement M. Jean-François Rolaz, 

Municipal des affaires sociales à Puidoux, pour ce e réalisa on. 

Elle nous annonce également que nos structures pourront prochainement disposer d’un 

sou en spécialisé pour nos interroga ons sur les troubles éventuels d’un enfant grâce à 

l’ARAJEL (associa on du réseau de jour des enfants du Lavaux) dont nous faisons par e depuis 

quelques années.  

Mme Rogivue nous explique que depuis septembre 2022, en collabora on avec la 

bibliothèque de Chexbres et dans le cadre de « Nés pour lire », nos structures profitent d’un 

moment de partage et de découverte autour des livres. 

Pour terminer, elle remercie les communes pour leur précieux sou en. 

Transports accompagnés – M. Jean-Pierre Grandchamp 

M. Grandchamp nous informe que les demandes de transports ont progressé de 47% en 2022 ; 

471 transports ont été réalisés pour 26 bénéficiaires et pour un total de 11'360 km. 

Trois nouveaux conducteurs ont rejoint l’équipe, à savoir : Mme Céline Grandchamp de 

Chexbres (01.02), M. Jean-Christophe Miéville de Chexbres (01.02) et M. Michel Jomini de 

Saint-Saphorin (01.11), ce qui a permis d’honorer toutes les demandes sans excep on.  



Nous leur souhaitons la bienvenue et espérons que ce e nouvelle ac vité sera en adéqua on 

avec leur désir de rendre service à nos bénéficiaires.  

Notre équipe compte désormais 12 conducteurs (y compris le coordinateur). 

M. Jean-Pierre Grandchamp ayant terminé sa période d’essai a accepté de reprendre le poste 

de coordinateur tout en conservant le poste de « joker » comme conducteur remplaçant. Nous 

remercions très chaleureusement Mme de Rahm pour ses nombreuses années au poste de 

coordinatrice et pour l’excellente ambiance qu’elle a développé au sein du groupe des 

transports accompagnés.  

Pour clore, M. Grandchamp souligne la disponibilité exemplaire des conducteurs lors de ses 

demandes ainsi que du temps consacré lors des différentes courses. 

Confiture – Mme Sylvie Laurent 

L’ac vité confiture de 2022 a été excellente. Nous avons fabriqué 650 pots, majoritairement 

des agrumes mais aussi des pommes et abricots grâce à des dons ce qui nous a permis de 

varier notre offre.  

En plus de nos fidèles bénévoles, de nouvelles personnes sont venues renforcer notre équipe 

soit au total environ 35 cuisinières.   

Mme Laurent remercie la Landi à Puidoux pour le don du sucre, la Migros Partenaire à Puidoux 

pour le don des agrumes ainsi que la Commune de Puidoux pour le prêt de la cuisine du Verney.  

Les confitures nous ont rapporté un bénéfice de CHF 4'080.-. 

Panier du cœur – Mme Pascale Schibli 

Mme Schibli nous informe qu’en 2022, zéro panier n’a été demandé. Elle soulève la 

probléma que de la honte de demander. Elle rappelle notre service, principalement aux 

communes. 

Devoirs surveillés – Mme Danielle Wegener 

En 2022 : les inscrip ons étaient très nombreuses jusqu’à l’été. Depuis la rentrée scolaire, en 

septembre 2022, nous constatons une baisse à Puidoux mais sinon ce service fonc onne bien. 

Il y a une bonne équipe. 

Baby-si ng et braderie – Mme Danielle Wegener 

Aucune ac vité dans ces services depuis 2021. Le comité a décidé d’annuler ces services en fin 

d’année 2022. 

Ludothèque – Mme Pamela Fürst Ma a 

La mise à jour du site internet de la ludothèque a été faite par une bénévole, Mme Smitha 

Bauckage, en décembre 2022.  



Nous avons moins de bénévoles et devons jongler entre les permanences. Du coup, plusieurs 

objec fs (organisa on de soirées jeux, anima on de ma nées jeux avec l’école et l’anima on 

de moments de jeux avec les EMS) restent en suspens dans l’a ente de nouveaux bénévoles.   

La fréquenta on de la ludothèque con nue normalement, le bouche à oreille fonc onne. 

Grâce à notre localisa on dans le pavillon des écoles enfan nes au collège du Bourg, nous 

avons une bonne visibilité et la loca on de jeux est dans l’ère du temps. Une hausse 

de 10 familles par rapport à 2021. La 3ème ouverture hebdomadaire (lundi après-midi) 

fonc onne bien et permet de dégorger celles du mercredi et vendredi. Pour un meilleur 

service, nous con nuons le ne oyage après le retour des jeux grâce à notre ne oyeuse à 

vapeur, ce e démarche rencontré un grand succès auprès de nos adhérents. 

La ludothèque a par cipé au Charivari en septembre, l’évènement ne nous a pas rapporté de 

nouveaux adhérant mais l’ambiance était bonne.  

Le Kiwanis Club de Lavaux nous a fait don de sa rece e du charivari (CHF 2'000) pour l’achat 

de nouveaux jeux (achats pour la plupart enregistrés en 2023). Nous les remercions 

chaleureusement pour leur don. 

Nous remercions également la Commune de Chexbres pour l’améliora on du wifi dans notre 

ludothèque. 

Mme Fürst Ma a annonce que, à la suite du départ de la responsable communica on 

(Mme Saskia Metzler), elle a repris ce rôle mais qu’elle recherche un nouveau délégué à ce 

poste. 

Remerciements à nos membres, donateurs, spécialement à la loterie Romande pour son 

sou en financier et à toute l’équipe des ludothécaires pour leurs engagements et présences.  

Prise de parole de Mme Ruchonnet : elle aimerait savoir quel type de bénévole est recherché. 

Mme Fürst Ma a répond que tout le monde est le bienvenu, par culièrement les personnes 

qui aiment jouer, afin de pouvoir conseiller et aiguiller les adhérents.  

Avant de passer au point suivant, Mme Wegener souligne que Mme Céline Debray s’occupe 

de la communica on digitale de notre associa on. 

4) Rapport de la trésorière 

Mme Danielle Wegener rappelle que depuis 2019, la fiduciaire Schwab s’occupe de nos 

comptes.  

Les principales différences entre 2021 et 2022 sont : 

- le bénéfice des confitures de CHF 4'080.- étant donné qu’en 2021 aucune opéra on confiture 

n’avait été menée.  

- le montant des co sa ons qui passe de CHF 2’555.- en 2021 à CHF 11'708.- en 2022 grâce à 

l’envoi du tout ménage (pour rappel en 2021, aucun tout ménage n’avait été envoyé).  

Nous avons eu, en 2022, un total des rece es de CHF 122'118.46 pour un total des dépenses 

de CHF 122'000.79. Nous réalisons donc un bénéfice de CHF 117.67. Toutefois, il faut tenir 



compte que nous avons bénéficié d’un subside de l’ARAJEL de CHF 28'588.- et que nous avons 

puiser CHF 16'500.- dans notre provision (leg 2019 de CHF 50'000.- répar  sur 5 ans). 

5) Rapport des vérificateurs des comptes – M. Didier Laurent 

La vérifica on des comptes 2022 a eu lieu le 8 mars 2023 en présence de Mme Danielle 

Wegener, Présidente, et de M. Jean-Marc Schwab, gérant de la fiduciaire Schwab qui s’occupe 

des comptes de l’associa on. 

Etant donné que la fiduciaire ne suit pas les comptes de la Ludothèque, une vérifica on 

spécifique de ce e ac vité a également été faite.  

Après 2 années perturbées par le Covid, l’ac vité 2022 a retrouvé un profil plus normal.  

Au total, le bilan de l’associa on au 31.12.2022 s’élève à CHF 75'976.-, les fonds propres 

s’élèvent à CHF 53'576.12.  

Après une ponc on de CHF 16'500.- sur la réserve, l’associa on réalise un bénéfice sur 

l’exercice 2022 de CHF 117.67. 

L’associa on termine l’année avec une réserve de CHF 15'500.-. 

Selon notre évalua on, la comptabilité et les comptes annuels sont conformes à la loi et aux 

statuts.  

Nous recommandons donc à l’Assemblée Générale d’accepter les comptes qui vous sont 

présentés.  

Mme Wegener demande à l’assemblée d’approuver les comptes et de donner décharge au 

comité et aux vérificateurs de comptes à main levée. Les comptes 2022 sont acceptés à 

l’unanimité. 

6) Fixa on de la co sa on 

Mme Wegener propose le statu quo, soit le main en de la co sa on à CHF 40.- par an, ce qui 

est accepté à l’unanimité par l’assemblée.  

7) Démission / Admission 

Mme Wegener nous informe que Mme de Rham a démissionné en décembre 2021 du poste 

de coordinatrice des transports accompagnés. Elle la remercie pour tout son travail et nous 

annoncé que Mme de Rham a été remplacée directement par M. Grandchamp ici présent.  

Mme Wegener nous annonce également que Mme Laure Lambelet a souhaité qui er son 

poste de secrétaire mais qu’elle reste au comité. La soussignée a repris le poste ad intérim 

depuis janvier 2023. 

  



 

8) Elec on du comité et de la Présidente 

Mme Wegener propose l’élec on du comité selon sa composi on actuelle, à savoir :  

Mme Danielle Wegener, présidente 

Mme Sandrine Dellanoce, secrétaire 

Mme Céline Debray, responsable communica on digitale  

Mme Pamela Fürst-Ma a, responsable ludothèque 

Mme Nicole Rogivue, coordinatrice haltes-jeux et maternelles de Chexbres et Puidoux 

Mme Sylvie Laurent, responsable confitures 

Mme Pascale Schibli, responsable paniers du cœur 

M. Jean-Pierre Grandchamp, coordinateur transports accompagnés 

Mme Laure Lambelet, membre  

 

A l’unanimité et sous les applaudissements et remerciements, la présidente et les membres 

du comité sont élus selon la composi on ci-dessus.  

 

9) Elec on des vérificateurs des comptes 

M. Laurent est réélu par acclama on. Mme Wegener nous informe qu’il faut 

un 2ème vérificateur et qu’elle va approcher des personnes pour leur demander de prendre ce 

poste. 

10) Divers et proposi ons 

Mme Chatelain prend la parole pour nous remercier de notre travail et rappeler que l’EFV est 

là pour nous soutenir. Elle nous informe des différents projets de l’EFV pour ce e année (dont 

une semaine entraide en septembre) et de leurs axes de travail actuels (perte de bénévoles, 

guide des bonnes pra ques, …). Elle termine en nous souhaitant une belle suite.  

Mme Laure e Ruchonnet est surprise qu’aucun panier du cœur n’ait été demandé en 2022. 

Elle nous demande si on en discute avec les communes car les municipalités pourraient 

orienter les gens vers les paniers du cœur étant donné qu’ils ont connaissance des situa ons 

cri ques. Discussion s’ensuit sur comment faire le lien entre la commune et l’entraide pour 

aviser les gens que ce service existe sans toutefois froisser les gens et ne pas comprome re la 

confiden alité.  

Proposi on d’un flyer à la coop : ce e proposi on soulève la probléma que des abus. De plus, 

Mme Schibli rappelle que c’est une aide temporaire qui en général vient d’une en té officielle. 

Mme Chatelain nous propose de peut-être men onner sur notre flyer comment le colis est 

amené et de me re un répondeur pour les paniers du cœur afin que cela soit plus anonyme 

et que les personnes osent plus profiter de ce service. A rediscuter en comité. 

M. Sylvain Demierre prend la parole pour nous inviter le 7 mai prochain à Crêt-Bérard. Il y aura 

une fête en sou en à la rénova on du pavillon des jeunes de Crêt-Bérard. Musique, spectacle, 

ateliers et restaura on nous y a endent.   



La parole n’étant plus demandée. Mme Wegener clôt l’assemblée à 20h52. Elle remercie 

encore chaleureusement les communes pour leur sou en et nous informe que la verrée qui 

suit est offerte par la Commune de Puidoux qui se trouve à l’étage supérieur pour la séance du 

conseil communal.  

 

Puidoux, le 25 mai 2023, SD 


